あれもこれもと満腹にいただき、

、京都国

かみさんは

縄文ならば 五十年ぶりに

ビーナスだ

手をひかれ

としみちゃん

縄文のビーナス 隣の席は

仮面の女神

けんちゃ 玉ちゃん

物館の特別展覧会へ。

展示物すべて

つ

お

新

いっぱいの44人で公民館を出発。 恒例のニッ クネーム付きの自己紹介をした後、 開始直後に、 人気企画となった。11月2日早朝、

て竣工した五重塔なども見学し、当時へ思 特別公開中の宝物館、徳川家光の寄進によっ を馳せた。 東寺では、色づき始めた紅葉の中、秋期 食は、新・都ホテルの豪華なバイキン

特別公開の国

ンを楽しんでいるうちに、京都東寺に到着 長の間をあけずに繰り出すレクリエーショ 公民館主催の「深秋の探勝会」は、申し込 キャンセル待ちが出るほど 、勝野館 定員

柳優秀作品

宝を堪能 国宝ということもあり、

時に館長から出された宿題の川 させられた。 ながら見学をした。なかでも、金 れの展示物に先人の思いを感じ 印は20分待ちの列ができるほど 帰りのバスの中では、出発の 間近に見られる国宝に魅了

勝会の日帰り旅行となった。 という目的も果たし、楽しい れた。みな秀作ばかりで読み上 げるたびに笑いがおこった。 松尾区民同志の親睦を深める 全作品(83句)が読み上げら

6年生がモデルロケット打ち上げ

聞



12月3日「みなみ信州駅伝・ロードレース大会」が飯田市総合運 動場陸上競技場を発着点とした周回コースで開催され、エントリ した991人が初冬の松尾を駆け抜けた。この大会は飯田市体育協会 主催で行われており、今回で2回目となる。

松尾地区からは駅伝に、松尾公民館Aと松尾公民館B、勝野公民 館長率いる松尾ランニングクラブが出場した。また、会場が松尾地 区ということもあり、松尾小学校や緑ヶ丘中学校の生徒も多く参加



発 行 所 飯田市松尾公民館 集 編 人 松尾公民館広報委員会 印刷:龍共印刷㈱



京都国立博物館正門前 した。



象に、出張科 松尾小学校6 学実験教室が 牛生4クラス 43人を対 月 8 日 なモデルロケット。 打ち上げた。 ロケットを1 この日製作し

人1基製作

たった。

雨の降る中

皆でカウ

スイッチ

身近な物を利用し作った。 ダーやフィルムケースなど、 薬エンジンを使った本格的 たのは、 ラスずつ、 業で2ク 2回の授 およそ70 人の生徒 カレン 対 空へと舞い上が がった」などの歓声に沸いた。 ンドは「おーすご が押されたロケ ントダウンをし と白煙を吐きな

い「わー上 り、グラウ がら一気に ットは、炎

行われ、

モデ

アおもしろ科学 で育てる』とい には、『松尾の子 会の松澤英明会長は、「松尾 今年で7年目となる。育成 田市の科学教育ボランティ 主催し松尾サイ しているこの 松尾青少年健 取り組みは、 う理念があ どもは松尾 工房が共催 全育成会が エンスと飯

ち出して伝えられるようにし

巡るとき、思い出と一緒に持 つか孫と一緒に松尾の古墳を てあげられるだろうか? にある古墳のことなどを伝え

まい込んだ。

の王滝村にある自然湖や クラブに同行して、 幡様で紅葉の撮影会を行 向上を目指すとても楽し 評していただき、技術の 行をしました。 い教室です。 飛騨の高山などに撮影旅 と座光寺の桜を、 ました。また他の写真 作品は松尾公民 春は近郊の中川 秋は八 村大草 館



タジオの臼井俊弘氏にお 尾近郊の人たちで発足し 願いし、初心者からベテ ました。 講師は㈱飯田ス 月第3水曜日(午後7時) に活動しています。講師 先生に会員の作品を講 その他、フリーマガジン の「写真刊」の、12月号 化祭にも出展しました。 ギャラリーに展示し、 して発表しました。写真 の写真を掲載し、松尾写 真クラブの誌上写真展と には全会員がお気に入り に興味がある方は是非公 館までお越しください

フンまで男女13人で、

クラブ紹介 公民館を教室として松 私たちは28年3月に松 松尾写

北村 正男

年

-末年始

に 向

平成29年 こんな年でした

●文化祭2日間にわたる芸能発表会(2月)

「オーケストラと友に音楽祭2017コミュニティーコンサートin松尾」

名古屋フィルハーモニー交響楽団の吹奏を傾聴(5月)

出てきた。この参考書は、一年

墳群の参考書が られた飯田の古 去に小学校で配 をしていると、過 けて荷物の整

|各会場で特色ある公演(8月)

「松尾地区市民運動会」3年ぶりの開催(10月)

「松尾小6年生 モデルロケットを飛ばそう!!」開催(11月)

鳩ヶ嶺八幡宮をライトアップ(11月)

松尾の人口

地域の皆さんが平日松尾の子供たちのた

めに、

に集まってくだ

さることが

がたい」

男子 6,179人 女子 6,884人

計 13,063人 世帯数 5,020世帯

11月末現在

みていた父の顔などを思い出 飛び出した娘とそれを笑って した▼将来、自分の孫に松尾

開いてみる。見覚えのある写 んやりした感じ、虫に驚いて が語っていた話しや石室のひ 真を目にすると、意外にも父 私は「ふーん」と空返事してい 娘に一生懸命説明する傍ら、全 出してきたものだった▼父が 究で娘と私と父の3人で松尾 なった娘の小学校最後の一研 のひとつだ▼今は中学生に て捨てられるのを免れた資料 前に他界した父の遺品だ。遺 たかなと後悔しながら資料を と真剣に聞いておけば良かっ たことを思い出す。もうちょっ の古墳を巡った際に父が取り 供たちが進級する際に、処分 品と言っても、もともとは子 する予定の教科書や参考書の く歴史とか地理に興味のない から、父が「ほしい」と言っ

種目別

分

館

名

水

新

清

代

毛

溝

城

井

所

田

賀

明

城

八幡町

常盤台

なわとび

42

9

21

36

28

52

18

10

31

48

5

3

∃

35.5

12.5

48

24

19.5

39

22

24

26

23

20

12.5

傘

24

12

12

16

12

10

14

16

4

12

12

8

壮

年

슾

5

15

20

15

20

30

30

25

5

25

10

競 ム競

力

走デ

43.5

9

24

39

7.5

26

6

21

21

14.5

13.5

平成29年度 是让**这**情况

/۱

ワ

15

15

5

15

35

40

15

5

5

5

25

25

ク

1

ズ

40

85

5

35

15

IJ

レ

30

25

25

40

40

20

30

15

35

35

20

15

役

員

30

10

15

20

5

25

15

25

10

20

30

5

あわてて

30

20

30

20

15

10

10

5

25

15

25

5

食い

17.5

5.5

2.5

8.5

14

20.5

11.5

10.5

21.5

10

10

3

走

オ

+

10

20

30

5

30

25

10

25

15

20

5

15

お

つ

新

聞

総合点

327.5

282.5

271.5

233.5

232.5

225.5

224.0

221.0

207.0

181.5

153.0

116.5

思い

位

2

3 清 水

4 久 井

5 水 城

6 新 井

7

8

9

10 代 田

分館名

明

城

新 井

水 城

毛 賀

代

寺 所

清

久

八幡町

常盤台

溝

田

水

井

戸 数

分館名

八幡町

城

常盤台

毛 賀

上

寺 所 戸数割

1.308

1.256

1.113

1.020

0.953

0.898

0.855

0.835

0.799

0.576

0.475

0.443

く思います。こ

れは、

総合優勝 盛大に行

ができうれ

わ れ

た運

育部役員の努力と参加 にだいた多くの

方の

位

3

8

10

12

点数









〈元気いっぱいで賞〉 新井分館 〈ユーモアいっぱいで賞〉 寺所分館 〈そろっていたで賞〉

応援コンテスト

上溝分館 〈区民と一緒に盛り上がったで賞〉

代田分館

れられ、 種目を楽しんで参加したいそうと熱くなる区民や、新 よそ3000人が参加した。 考える区民など、 た。新しい種目も 熱くなる区民や、新、競技で上位を目指 総勢お

運動会が3年ぶりに開催さ 松尾地区市民 取り入







月8日、































膀 野 長

ドのコンディションを見

の雨のおかげでグラウン

した。前日準備は午前中

迎えることが出来ました。

さに感謝しながら当日を たが、改めて水捌けの良 ながらの対応になりまし



競走等々堪は けっこ、

天となり、 が、この日

久し振りのか

天が続いた

 \exists

は奇跡的に晴

今年の運動会の準備活動

年ぶり

10月であったの運動会。雨

準備から運

わり、また2年間のブラ館体育部長さんが入れ替

でした。今年は多くの分 を始動したのが7月から

ンクのせいか、記憶を辿

にご苦労い

委員の皆様

に深く感謝申 ただいた実行 営まで、大変 能しました。 引き、ムカデ

上げます

という間に過ぎていきま

りながらの3カ月があっ





大会長

だ !!!

小木曽博人



さんと共に歴史を刻んで

いきたいと思います。

とを祈りつつ、区民の皆 し、来年も晴天になるこ いた全ての皆さんに感謝

運営に関わっていただ

ました。 に燃え上 恵まれ てこられ 大会という 半年前な が か

び参加して じめ、各分館の役員およ た実行委員をは いただいた皆 ら準備を進め

待ちに待った ことで、盛大 動会は晴天に **ることができ**

会が晴天の中スタートし82回の松尾地区市民運動の不安を抱えつつ第 顔で競技に参加している ました。どこの分館も大 選手も活き活きとした笑 くれました。 姿が安心と感激を与えて いに盛り上り、出場する

ン作りの一助をなすこと 各分館のコミュニケーショ 目は、体育事業を通じて いただきました。 私たち体育委員会の役

感謝申し上げ

間、この悔しさをバネに 雨男と言われての2年

森下 廣一

2年間の思い熱く

取り付け、

た本年は、にぎやかな雰

する熱の入った水引教室

続いてしめ縄作り、 作り方を教えてもらい、 じみの「あわじ結び」の

ることができ、

貴重な体

と話した。

城区文化教養講座

いう感想があった。

紅葉深まる秋の11月、 松尾地区では各分館で文化祭や芸能祭が行われた。

された。絵手紙や生け花・ 写真・絵画などの展示、 久井集会所で文化祭が開催 月4・5日の2日 広報部による 間 農

習会を行った。 今年は市瀬ファー て無農薬野菜につ スライド写真の上映に加え、 瀬和寛さんを講師に迎え 『強い野菜』づくりをメー いての講 ム代表の

ンに土壌づくり、 無農薬野菜について説明する市瀬さん 野菜の適期などにつ い話で、 ど質問が多く出さ をオーバーするほ 再確認ができた」 れた。参加者から て自身の経験を元 にした分かりやす に活かしたい」と これからの畑作り 「自分の知識の 堆肥の 予定時間

われた。 の検査と健康チェックが行 70歳以上を対象に骨粗鬆症 間では健和会病院の協力で どが出展され、2階の大広 作った造花・手作り人形な が行われた。 1階の作品展 ティ消防センターで文化祭 には手まり・苔玉・折紙で 11月12日に水城コミュニ

生による合唱・水城バンド 齢者クラブのダンス・小学 以上の高齢者約40人が出席 祝賀会も併せて行われ70歳 による演奏など芸能発表を また、 昼食を楽しみながら高 同日正午から敬老

さんと松山登代子さん2人 いた。2人は「恥ずかしいに沸かせ拍手喝采を浴びて 格好だったが楽しんでもら の寸劇は、ユーモアに溢れ えてよかった」と話した。 た格好と仕草で会場を大い 中でも小林幸義

いサロンの会員と会場の参がり、最後には上溝ふれあ

の合唱

「みどり座」公演

作った特殊詐欺被害防止の

た。

実年会は京都府警が

い曲に思わず口ずさんでい を合唱し、招待者も懐かし ンテンルパの夜は更けて」

ギの流行歌」を披露した。

最後に合唱クラブわらべ

一愛の水中花」の替え歌「サ

オケクラブの熱唱と盛り上

園の子供たちの

踊りにカラ



た。 と区内で活動する各種団

子と子供獅子の舞から始ま 芸能発表では、 の豚汁や漬物が振舞われた。 員と女性有志による手作り り、当日は41人の参加があっ 齢者が108人在住してお による芸能発表祭が開かれ 上溝には80歳以上の高 お祝いの折膳や分館役 正午から始まった会で 健康体操や松尾東保育 伝統のお囃

らない心』を上

演した。

公民館の主な行事予定

(1月~3月)

壮年会は「高

せて20人が 原列車は行

1月

をした緑ヶ丘中

学校「みど

人形劇フェスタ

清水公演

で、それまで長生きしてほ 0歳を迎える方がいない

いと思う」と語った。

して8月の

り座」を招き人

劇『欲張

「ふるさと」を合唱



で一体となった。 加者が「ふるさと」

年生」「ふるさと」を参加者 会の演奏に合わせ「高校三

全員で合唱した。

楽しいひとときを満喫中

招待したところ になった77歳以 が開催された。

上の区民を 昨年度喜寿

今回 は 25

え、長寿のお祝いが出来て

かった。清水区では10

年お世話になった先輩を迎

主催した区の役員は「長

人が来場した。 新しい試みと

11 月 23 日、 午後1時から り上げた。高齢 ご長寿体操を踊 く」の曲に合わ

ターで清水区主催の敬老会 清水コミュニティ防災セン 落として形により様々な落 初めに落ち葉や切り紙を

郎さんが作詞し

た「あゝモ

2月

28日(日) 7日(日)

分館対抗ふらば

~るバレー大会

松尾地区成人式

老会は清水区の:

故代田銀太り会場を盛

ち方があることを観察した。 50人の児童が参加した。

たドー 作った。子供たちが完成し きな「新聞紙のドーム」を 風を入れて膨らませる、 たたんだ新聞紙にうちわで 続いて、 ムの中に入り、 子供たちが折り 斉

見本を見ながら製作

村義之さん、

妻の京子さ

から、

宮内庁ご用達の

ると紹介があった。現在

「紅の水引」を作ってい

んを迎え、水引を使った

村水引店3代目社長野々

さつのあと、

講師に野々

語った。

最後に野々村京子さん

防災センターにおいてサイ

とを学んだ。

11月12日、明コミュニティ

エンス教室が開催され、

約

て作業できた」

と感想を

スライムで風船作り

文化部主催の「水引で正

11月12日城集会所で、

と行われた。

参加者の一

は区民の長寿を祝う敬老会

11月19日、

上溝集会所で

月飾りを作ろう」が行わ

う1回作れと言われても

人佐々木伸一さんは「も

砚

もうできない、童心に返っ

れ、区民30人が参加した。

村沢敏夫分館長のあい

2人ペアになり作業開始。 が開催された。参加者は 正月飾りの作り方の講座

般的な飾りとしておな

加者は「そんな伝統技術 目社長だけだという。 を持っているのは、3代 飯田・下伊那でその技術

参

を持った人に指導を受け

どんな落ち方をするのかな?

て脱出。

かした水溶液を入れ、ホウ に歓声をあげてドームを破っ 砂を加えて箸でかき回して り。コップに洗濯のりを溶 に乗せてスト スライムが完成。 最後はスライムで風船作 それを掌 で膨ら



見て見て!こんなに膨らんだよ

松星図書館

(公民館2階)

開館日 水曜午後1~5時 土曜午前10~午後5時 日曜午後1~5時 本のリクエストも受けつけています。

た遊びをとおして空気のこ 次に風船などの小道具を使っ 供もいて、「わー になった。なか の子供が上手に 室が終わる頃に 膨らまない子も く膨らませる子 せる。 顔より大きく膨 最初から

歓声が沸 いてい いたが、教 すごい」と らませる子 には自分の 出来るよう はほとんど すぐに大き

> 3日(土) 4日(日)

松尾地区文化祭 松尾地区文化祭

地域学習会として和菓子作

そうだが、菓子も影響を受

様が来ているので、

言葉も

、式実行委員会の5人が、

11月11日、

平成29年度成

飯田には関西の方からお殿

りをした。

この訓

ば、

北信·中信·

平成30年1月1日

生菓子を作った。

するときは、

料理人や菓子

でいう転勤でお殿様が異動

黒田さんは、「江戸時代、今

物詩をかたどる繊細な細工

招き、柿や菊など季節の風 会長の黒田誠さんを講師に

の感触に戸惑いながらも、

寿堂の社長で、

和菓子組合

菓子を作った。

5人は、

がら手際よく見本となる生 けている」と歴史を辿りな

この日は、

八幡町区の松

を施した練切りと呼ばれる

県防災訓練

平成29年度長野県総合防災訓練が、 防災関係機関や地域住民連携によ り実施された。飯田市川路多目的広場、飯田女子短期大学、飯田市立病院などを 会場に、159団体およそ3000人が参加した。



新

聞

り降り続いた雨により毛賀 年ぶりのことだ。 今回の想定は、3日前よ 合流点付近の堤防が決 班が作業するなか、 毒物が流出した。毒物処理 物運搬車両の事故により有 を同じくして、 市内で有毒

大型ヘリを一目見ようと人だかり…

仕団がカレーライスの炊き

による救護者捜索、日赤奉

出しを行うなど総合的な災

害応急対策訓練となった。

と話し、長谷部可純さん は、「思ったより上手にで きた」と話した。 た。職人さんはすごい 参加した木下彩穂さん 「切るのが難しかっ

さんは、毎年飯田下伊那の 見本に忠実に仕上げていっ があっていい」と話す黒田 中学校などで体験学習の講 れと分かるほうが、面白み 「生菓子はパッと見てそ 触りなれない餡 とを知って、作ってみた 学校で和菓子作りの体験 友保宏梨さんらは、「小中 いと思ったことを挙げた。 れば、もっと盛り上げて をして自分たちの町を知 なことは知っていたが、 和菓子も有名だというこ

の魅力を和菓子から学ぶ

水引や天竜舟下りが有名 けると思う」と話した。

りを選んだ理由として、 地域学習会に和菓子作

平成29年度 成人式実行委員の5人

い光景を見学するために参 リが吊り上げ輸送する場面 圧電源車を自衛隊の大型へ めったに見られな 当てられた担当箇所に分か 公民館ロビーに集合。割り 掃除機などを持参し10時に 雑巾や窓拭き用のぼろ布、の日は77団体120人が、 時期に行っているもの。こ た団体に依頼し、 うち、その年利用実績のあっ ている主に文化系の団体の として松尾公民館に登録し は飯田市社会教育関係団体 大掃除が実施された。これ 11月23日、松尾公民館の 毎年この

脚立に登 って隅々まできれいに!

チュ」 アンサンブルの会リトルチュ もらえるのはありがたいこ 仕したい」と雑巾を持つ手 と。この機会に精一杯ご奉 参加した「ヴァイオリン の永井千文さんは 無料で利用させて

ドや机、ドアに至るまで徹 窓はもちろん、ホワイトボー 磨き上げた。各部屋の床や

約1時間かけて全館を

ンダ、実習室のガスコンロ、

に力を込めてい

ライトアップイ

ベントが行 恒例の紅葉

11 月 18 日

毎年

アップ

態に陥ったというものだ。 車が消火に急ぐが寸断され る通電火災が発生し、 ラインが復旧したことによ 「現地災害対策本部」を設置 震が発生し飯田市は壊滅状 た道路が行く手を阻む。そ して新たに伊那谷断層帯地 市から要請を受けた県は ンプラリーも行 た川路かわらんべ ドが置かれた。ま の椅子が取り払わ 置のため、待合室 加した市民もいた。 などを会場にスタ れたくさんのべ 市立病院では処 ツ

える機会として

同募金へのご協力をお願

した。今後も赤い羽根共 難所用テントを購入しま 募金の助成を受けて、避 員会では、赤い羽根共同

いします。

づくり委員会

11月26日地域

の安全を考

地域安全

天会

松尾地区まちづくり委

会場に行われるのは実に25 年行われている。飯田市を 村を24ブロックに分けて毎 東信・南信それぞれの市町

> 地震が発生し、 避難を促すなか、

飯田市は 駿河湾沖

「災害対策本部」を設置。

ライフ

田市消防団第5分団などが

壊し松尾が水浸しになる。

して参加した。 員会の小木曽会長 尾区民も避難者と をはじめ多くの松 松尾地区から まちづくり委

やコープながの等が物資運

消防の特殊作業車によ

イク隊が被害把握、イオン

TTなどが基地局を作り情

ボランティアのバ

県警による交通整理、

るがれき撤去、

災害救助犬

参加した久井区

ることのない特殊車両の数 に圧倒された」と話してい の塩澤秀明さんは 「普段見

後藤武史さんは、「熊本地震 飯田市役所危機管理室の

救出のほか、中部電力の高

MAT)などによる被災者

と災害派遣医療チーム(D

また要請を受けた自衛隊

ることが大事」と強く語っ 助けられる人の数は一握り、 一人一人が災害時にはどう 0 したらよいかを各自で考え 時もそうだったが、

公で

市立病院での活動の様子

した飯田警

され約150人が参加した。 安全対策」と題 尾地区地域安全大会が開催 メーンは、「子供と女性の

ので、ご理解とご協力をお を中心に活動し 動や交通安全など啓発活動 やすく語り、「今後も防犯活 話題を、動画も いる声かけ事案 さんの講演。最 察署生活安全課 い致します」 と話した。 交え分かり など身近な 近増加して 長の荻原剛 ていきます

•••••••• ふれあい ひろば

約40人が参加した。 ターを作ろう」 スショー」の内容で行われ クールが「ラワ 体育館で松尾サイエンスス ・松尾サイエン 11月11日松尾 ススクール ンヘリコプ 公民館ミニ 「サイエン

い風に乗って回りだすと り抜けてい そるおそる風船 フから声をかけ つながった22個 「くぐってごらん」とスタッ サイエンスシ の輪をくぐ られ、皆お の風船が強 ヨーでは、



声

*鳩ヶ嶺八幡宮 **紅葉ライト**

○ 保健師 〈転出〉 佐々木寛子 (退職)



葉と笛の音に酔いしれた。 りは、雨天のため中止となっ 人が集まり、雨に濡れる紅 た第3回松尾郷土芸能まつ *第3回松尾郷土芸能まつ ンサートにはおよそ120 のイベントは中止となった 職員の異動 目治振興センター 11月18日に開催予定だっ れた。雨天のため屋外で 10月の市役所人事異動に 屋内での森田梅泉笛コ